



Renovación de concesión de Zofri: ¿Otra década de fracasos o nueva oportunidad?

La concesión de la Zona Franca de Iquique (Zofri) está próxima a su vencimiento, y el Gobierno debe presentar un proyecto al Congreso para su renovación o para establecer un nuevo modelo de administración. Sin embargo, hasta ahora no hay una propuesta clara, a pesar de que inversionistas, empresarios y la propia región tienen expectativas definidas.

El problema es evidente: la concesión ha sido explotada por Zofri S.A. durante las últimas cuatro décadas con un modelo que ha fallado a usuarios, inversionistas y trabajadores. Se ha operado más como una inmobiliaria que como un motor de desarrollo regional, beneficiando principalmente a accionistas y al Gobierno Central,

que se lleva el 85 % de las ganancias mientras la región recibe apenas un 15 %.

La pregunta clave es: ¿por qué no se está elaborando un nuevo modelo? La falta de transparencia y la premura con la que podría resolverse este asunto aumentan el riesgo de repetir errores del pasado. La región no puede conformarse con un mero ajuste en los términos de concesión. Se necesita una transformación profunda que garantice que la Zofri cumpla su verdadero propósito: ser un instrumento de desarrollo para las regiones extremas de Chile.

Es inaceptable que una empresa con fines de lucro tenga el monopolio de la fijación de tarifas y que proyecte multas como parte de

sus ingresos. La nueva administración debe garantizar que la Zofri funcione con reglas justas y en beneficio de todos los actores involucrados.

El futuro de la Zona Franca debe discutirse con seriedad y con la participación de Representantes de Usuarios, sindicatos de trabajadores y otros actores que están conectados de Zofri. No podemos permitir que se tomen decisiones apresuradas que perpetúen un modelo fallido. Es momento de exigir un cambio real y un sistema de administración que priorice el desarrollo regional sobre los intereses privados.

Alamgir Butt,
presidente de AGEA